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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ДОСТРАИВАЕТСЯ АВТОДОРОГА
В скором времени в Покровском районе завершится
строительство автодороги от деревни Смирные до де�
ревни Никольское. 
Осталось сделать ещё 1,14 километра. Общая же протя�

жённость трассы — около шести километров. 
Эту дорогу начали строить два года назад, но тогда по ря�

ду причин работы были приостановлены. В частности, один
из участков трассы проходит через болотистую местность,
что потребовало выполнения дополнительного объёма ра�
бот.

430 ТЫСЯЧ — 
НА ПРИОБРЕТЕНИЕ МЕБЕЛИ

В ближайшее время в Черкасскую школу Кромского
района завезут новую мебель на общую сумму свыше
430 тысяч рублей — столы, стулья, шкафы, а также спе�
циальную мебель для кабинетов химии и физики.
Напомним, что в настоящее время ведётся капитальный

ремонт здания этого учебного заведения. В ближайшее вре�
мя из города Энгельса будет привезена и подключена газо�
вая школьная котельная.

РАЙПО РЕКОНСТРУИРУЕТ 
ОБЪЕКТЫ ТОРГОВЛИ

Малоархангельское районное потребительское обще�
ство в этом году вложит в реконструкцию объектов тор�
говли и общественного питания в общей сложности 2,5
миллиона рублей.
В частности, в райцентре ведётся ремонт торгового цент�

ра, в ближайшее время откроется летнее кафе. Реконструи�
рованы Белозёровский и Дубовицкий сельские магазины.

ГАЗ ПРИДЁТ В РОГОЗИНО
В деревне Рогозино Верховского района ведутся работы
по газификации этого населённого пункта. 
Уже смонтирован газопровод высокого давления длиной

1250 метров, длина уличных разводящих сетей составляет
более 1,4 километра. Всего голубое топливо поступит в 17
домов. В некоторых из них уже делаются внутридомовые га�
зопроводы.

Работы финансируются за счёт федерального, областно�
го, районного бюджетов и личных средств граждан.

ГОД БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ
В ДМИТРОВСКОМ РАЙОНЕ

2006 год в Дмитровском районе, как и во всем мире, по�
священ благотворительности. 
Управление социальной защиты при поддержке админис�

трации города проводят в эти дни акцию "Откроем души для
добра". Предприятия, организации, частные предпринима�
тели Дмитровского района взяли шефство над домом пре�
старелых, в котором находится 41 человек. Государство по�
могает оплачивать коммунальные услуги, но этого недоста�
точно: дому требуются хотя бы один телевизор, своя пра�
чечная, новая мебель. Обеспечить обитателям дома достой�
ную старость стараются всем миром, необходимая сумма
скоро будет передана  представителям управления соцза�
щиты.

Уделено внимание и проблемам детей. В районе прово�
дится акция "Дорога в школу". Администрация города выде�
лила 30 тысяч рублей для покупки одежды, учебников и
школьных принадлежностей детям из малоимущих и много�
детных семей. В детском  центре реабилитации "Серпан�
тин" готовится комната психологической разгрузки для де�
тей, попавших в трудную жизненную ситуацию.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Такое же решение приняли
и депутаты. 

— Орловский городской
Совет народных депутатов, ру�
ководствуясь статьями Закона
"Об общих принципах местно�
го самоуправления" и Закона
"Об основных гарантиях изби�
рательных прав и прав граж�
дан на участие в референду�
ме", а также Устава города Ор�
ла, и в соответствии с предос�
тавленными полномочиями 11
июля принял решение о про�
ведении повторных выборов
по избирательным округам 
№ 18, 20, 24, 25 и 33 и допол�
нительных выборах по шесто�
му избирательному округу, —
рассказал первый замести�
тель председателя горсовета
М.В. Вдовин. — В тот же день
это решение было направлено
для подписания главе муници�
пального образования "Город
Орел" — мэру Орла А.А. Касья�
нову. Но данное решение гра�
доначальник не подписал и 20
июля возвратил его в горсовет.
Мы считаем, что неподписа�

ние решения о проведении вы�
боров нарушает основное пра�
во граждан. Цитирую: "Граж�
дане РФ осуществляют мест�
ное самоуправление посред�
ством участия в местных ре�
ферендумах, муниципальных
выборах… а также через вы�
борные или иные органы мест�
ного самоуправления". Таким
образом, в настоящее время в
шести округах граждане лише�
ны данного права. Городской
Совет был вынужден обра�
титься в прокуратуру Совет�
ского района Орла с вопросом
по регламенту проведения вы�
боров. В настоящее время
этот вопрос рассматривается
в суде.

Чем же руководствовался
мэр, отклоняя решение гор�
совета? Оказывается, он
счел, что выборы должны
пройти в марте, о чем и сооб�
щил в письме в горсовет. Кро�

ме того, мэр высказал свою
позицию в заявлении, опубли�
кованном на минувшей неде�
ле в городской газете. Касья�
нов считает, что проведение
выборов именно в октябре
становится политическим во�
просом, поэтому такое реше�
ние "продавливается" депута�
тами якобы вопреки закону.

Нежелание мэра прово�
дить выборы осенью понятно.
И дело вовсе не в экономии
бюджетных средств и сокра�
щении затрат, как сказано в
его заявлении. Вопрос, дей�
ствительно, носит политичес�
кий характер. Посудите сами:
пик популярности КПРФ про�
шел. Орловские коммунисты,
оказывающие поддержку Ка�
сьянову,  продемонстрирова�
ли явную неспособность ра�
ботать конструктивно и при�
нимать взвешенные решения
в интересах жителей города.

Взять хотя бы срывы заседа�
ний городского Совета, похо�
же, вошедшие у депутатов
фракции КПРФ в привычку. В
итоге районы Орла уже не�
сколько месяцев остаются
"обезглавленными", а пятое
заседание горсовета назна�
чается уже в третий раз. Это и
называется отстаиванием
прав горожан? Вопрос рито�
рический. 

Возникает предположение,
что нежелание мэра прово�
дить выборы в октябре связа�
но с тем, что у "единороссов"
есть все шансы победить и
получить возможность фор�
мировать кворум для заседа�
ний горсовета и без участия
представителей фракции
КПРФ. Тогда демарши
КПРФовцев практического
значения иметь не будут —
горсовет сможет работать в
плановом режиме и без них.

Позиция мэра понятна —
ему нужна поддержка в горсо�
вете, и он надеется, что до
марта удастся восстановить
пошатнувшуюся популяр�
ность КПРФ. Вот только поду�
мал ли Касьянов о жителях ок�
ругов, оставшихся без депу�
татов?

Некоторые наши читатели
высказывают мнение: не при�
шла ли пора депутатам�"еди�
нороссам" занять более жест�
кую позицию? Однако пред�
седатель горсовета В.И. Ува�
ров и его первый заместитель
М.В. Вдовин заявили, что они
такую позицию не приветству�
ют. Надо договариваться,
ведь, как гласит народная му�
дрость, худой мир лучше доб�
рой ссоры. Тем не менее пе�
реговоры, которые, по их сло�
вам, идут, результатов пока не
приносят. 

Понятно, что происходя�

щие процессы носят полити�
ческий характер. Об этом
красноречиво свидетельству�
ют митинги и пикеты, которые
устраивают в последнее вре�
мя представители КПРФ. Од�
нако, по убеждению большин�
ства депутатов горсовета,
этот путь ведет в тупик — се�
рьезные вопросы на площа�
дях не решаются. Пора оста�
вить политические игры и за�
няться делом — на благо го�
рода и его жителей.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

P.S. Подготовка к выборам
уже началась. Территориаль�
ная избирательная комиссия
(ТИК) Железнодорожного
района приняла решение о
формировании окружной ко�
миссии по дополнительным
выборам депутата городского
Совета по шестому избира�
тельному округу,  а ТИК За�
водского района — о форми�
ровании окружных избира�
тельных комиссий по округам
№ 18, 24 и 25. В настоящее
время идет прием предложе�
ний по формированию окруж�
ных избирательных комиссий.

ВЛАСТЬ НАРОДА?

А тут в деревню газ при�
шел. Вроде, замечательно,
да новая проблема появи�
лась. Где семье взять сред�
ства на отопительный котел,
газовый счетчик, врезку,
подключение и так далее?

В банке, разумеется, вто�
рой кредит, пока первый не
погашен, не дали. Так бы и
жили Марченковы без газа
еще несколько лет, если бы
на помощь не пришел сель�
скохозяйственный кредит�
ный потребительский коо�
ператив "Взаимопомощь�
Мценск". 

— В прошлом году мы ор�
ганизовали прием жителей
в деревне Подбелевец, —
вспоминает главный специ�
алист кооператива Е.Н. Ми�
тина. — Рассказали о своей
работе, объяснили, что лю�
бой желающий может вло�
жить свои средства в коопе�
ратив под проценты или
взять ссуду. Причем послед�
нюю выдадут, даже если у
заемщика есть обязательст�
ва перед другими кредитны�
ми учреждениями. Ознако�
мили всех жителей с усло�
виями кредитования. И уже
через неделю большинство
нуждающихся получили зай�
мы.

Может показаться, что уж
слишком все гладко получа�
ется: приехали, рассказали,
деньги раздали — не бывает
так в жизни. Оказалось, бы�
вает. Сельскохозяйствен�
ные кредитные потреби�
тельские кооперативы для
того и создавались шесть
лет назад по инициативе 
г у б е р н а т о р а  о б л а с т и
Е.С. Строева, чтобы селя�
нам в трудную минуту под�
держку оказывать. Кому�то
на газификацию краткос�
рочный кредит выдать, ко�
му�то на приобретение се�
мян, горюче�смазочных ма�
териалов или на строитель�
ство сарая, да мало ли еще

какая в деревне нужда есть.
Например, только в этом

году в кооператив "Взаимо�
помощь�Мценск" за ссуда�
ми обратились более двух�
сот человек, всем им пре�
доставлены займы до 15 —
20 тысяч рублей сроком на
один год. Кроме того, во
"Взаимопомощи" можно
ведь и вклады размещать. 

Преимущества подобно�
го сбережения средств
только в этом году оценили
около 230 вкладчиков. В ос�
новном, это все те же сель�
ские жители. 

— Собрал в прошлом го�
ду неплохой урожай зерна,
— рассказывает глава лич�
ного подсобного хозяйства,
пенсионер Алексей Томасо�
вич Кених, — выгодно про�
дал, но по состоянию здоро�
вья озимые посеять не смог.
Держать деньги в чулке не
стал, отнес в кооператив.
Кстати, мы уже не первый
раз, так сказать, сотрудни�
чаем. Приходилось и займы
здесь брать, вот и в весен�
нюю посевную не обошелся
своими средствами. И что
вкладывал — израсходовал,
да еще и кредит взял. Купил
семян яровой пшеницы, со�
лярки, удобрений. Десять
гектаров посеял. Колос сто�
ит высокий, силой налива�
ется, Бог даст, знатный уро�
жай будет.

Пусть оправдаются на�
дежды крестьянина, он не�
мало потрудился, чтобы за�
работать себе на жизнь, да
и за взятые средства рас�
считаться надо. Кооператив
"Взаимопомощь" хоть и со�
лидную поддержку селянам
оказывает, но подарков ни�
кому не делает. За все зай�
мы необходимо рассчиты�
ваться в срок — они для
поддержки других крестьян
необходимы. 

Елена КУЛЬПИНА.

Мценский район.

КРЕДИТОВАНИЕ НА СЕЛЕ

ППППРРРРИИИИДДДДЕЕЕЕТТТТ     ННННАААА    ППППООООММММООООЩЩЩЩЬЬЬЬ
««««ВВВВЗЗЗЗААААИИИИММММООООППППООООММММООООЩЩЩЩЬЬЬЬ»»»»

Деньги это то, чего всегда не хватает. Одному —

на новый автомобиль, другому — на обучение

ребенка. В категорию последних попала 

и жительница деревушки Подбелевец

Чахинского сельского поселения Мценского

района Надежда Аркадьевна Марченкова. Дочь

мечтала поступить в орловский вуз, а средств 

у сельского библиотекаря и ее супруга —

рабочего "Коммаша" — не то, чтобы заплатить

за обучение и съем жилья, на житье едва

хватало.

— Пришлось оформлять документы и брать

ссуду в банке, — рассказывает Надежда

Аркадьевна. — Сколько помыкаться пришлось —

это отдельная история, главное, деньги

получили. Дочь хорошо учится, нас радует. 

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Несколько километров
проселка, и вот мы подъ�
езжаем к самой высокой
точке речицкой округи, с
которой открывается изу�
мительный вид на все че�
тыре стороны. Окрест�
ность изобилует балками,
лесопосадками, переме�
жающимися широкими
полосами хлебов.

150�гектарное горохо�
вое поле вплотную при�
мыкает к легендарному
Степному саду — месту,
где в свое время разме�
щалась усадьба местной
помещицы. Значительная
часть его уже в высоких
пышных валках, на остав�
шемся еще не скошенным
участке ходят в загонках
четыре жатки. 

По просьбе руководи�
теля места комбайнеров
занимают их помощники,
а мы знакомимся с меха�
низаторами, открывшими
речицкую жатву�2006. У
каждого кроме комбай�
нов еще и энергонасы�
щенные трактора, так что
хлеба они не только уби�
рают, но и выращивают,
начиная от пахоты. 

Комбайнеры уверены, что
горох "добьют" еще нынче,
примерная прикидка на уро�
жайность — 35 центнеров на
круг. Для этой культуры —
очень приличный показатель.
А вообще же зерновые в хо�
зяйстве уже пять сезонов дают
в среднем с каждого гектара

более 40 центнеров зерна в
зачетном весе. Не меньше
планируется получить и нынче. 

В "Речице" сделали все не�
обходимое, чтобы вырастить
отменный урожай зерновых.
Правда, подкачала озимая
пшеница недостаточно прове�
ренного сорта Белгородская�
16, целое поле которой приш�

лось пересеять яровыми. Ус�
пели вовремя, и яровая пше�
ничка стоит стеной, обещая
хорошую отдачу. А для себя

здешние агрономы сделали
зарок на будущее — не отво�
дить большие площади под
еще не проверенные сорта.
Поэтому закладку будущего
урожая хлеба планируют вести
испытанными сортами веду�
щего отечественного селекци�
онера этой культуры Б.И. Сан�
духадзе — Московская�39, Га�
лина, Немчиновская�24. 

На старте все 14 "Донов",
оборудованных для прямой
уборки урожая, в том числе,
конечно, и два новых — приоб�
ретенных сельхозпредприяти�
ем на собственные средства в
минувшем году. Накануне все
они прошли ответственный эк�
замен приемки техники, вклю�
чающий и протруску "на поло�
гах". И теперь многие механи�
заторы реально претендуют на
премию в 3000 рублей, поло�
женную им за качественную
подготовку техники к жатве.
П.И. Кутафин и А.А. Сопов (на
снимке) перед выходом в поле
еще раз осматривают, прокру�
чивают, проверяют все узлы
своих "степных кораблей", хо�
тя и получили за ремонт отлич�
ную оценку. Береженого Бог
бережет, считают они. Лучше
лишний раз проверить технику
на базе, чем потом стоять в
поле, теряя на ремонте драго�
ценное время.

… Пока мы бе�
седовали с ком�
байнерами, к
кромке поля
подъехала авто�
машина с обе�
дом из "колхоз�
ной" столовой.
Короткий, но
плотный "пере�
кус" из трех
блюд, и техника
вновь двинулась
вперед убирать

долгожданный крестьянский
урожай.

Юрий СЕМЁНОВ.

Ливенский район.
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В редакцию "Орловской правды"

Т.И. Михалева из Колпны

обратилась за помощью. 

Так получилось, что эта женщина,

недавно перенесшая  тяжелую

онкологическую операцию, живет

вдвоем с сыном5студентом.

Понятно, живут они трудно — 

во многом отказывая себе,

экономя каждую копейку. 

Как следует из письма, недавно

по поселку ходили контролеры 

и снимали показания счетчиков

электроэнергии. Прибор учета

Т.И. Михалевой им не понравился

— устаревшая, сказали, модель.

Хотя, как сообщает автор письма,

"счетчик у меня в прекрасном

состоянии, никогда не ломался,

опломбирован, и плачу я каждый

месяц по квитанциям".

Разобраться же со счетчиком

надо в течение месяца. 

В противном случае — штраф.

Жесткие условия.  

Поставить новый счетчик, конеч�
но, не напасть: покупай нужную мо�
дель и приглашай специалистов�
электриков, чтоб поставили прибор
на место. Но, пишет Т.И. Михалева, "я
сейчас  просто не в состоянии его ку�
пить — у меня лишней копейки нет". 

По словам Т.И. Михалевой, энер�
гетики на её просьбы не откликну�
лись, хотя "у многих колпнянцев сто�

ят точно такие же счетчики, и никто их
не меняет". 

"Вправе ли электрики предъявлять
мне такие требования? Если бы я не
платила за свет или обнаружилась
какая неполадка в счетчике — тогда
другое дело", — так заканчивается
это письмо из Колпны. 

В самом деле, правы ли работники
энергоснабжающей организации?
Какими решениями�постановления�
ми они руководствовались, предла�

гая заменить счетчик? Задавшись
этими вопросами, мы захотели полу�
чить на них ответы непосредственно
от тех, кому не пришелся по вкусу
счетчик Т.И. Михалевой, и направили
соответствующий запрос энергети�
кам.

Начальник управления реализа�
ции электрической энергии Орлов�
ского филиала ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС"
Л.В. Псарев сообщил редакции, что
"в соответствии со ст. 210 Граждан�

ского кодекса РФ собственник несет
бремя содержания принадлежащего
ему имущества". Таким образом, 
Т.И. Михалева "самостоятельно
должна решать вопрос замены при�
бора учета электроэнергии". 

"Закон РФ "Об обеспечении един�
ства измерений", Закон РФ "Об энер�
госбережении", "Правила устройства
электроустановок", "Положение о по�
рядке проведения ревизии и марки�
ровании специальными знаками ви�
зуального контроля средств учета
электрической энергии", — сообща�
ет далее Л.В. Псарев, — предписыва�
ют замену счетчиков класса "2,5" на
счетчики класса точности "2" по мере
истечения срока межповерочного ин�
тервала. 

В связи с тем что срок межпове�
рочного интервала у вашего счетчика
прошел, вам и было предложено про�
извести его замену. Таким образом,
требования о замене счетчика право�
мерны и должны быть выполнены". 

Как видите, Леонид Владимирович
говорит о лояльном "было предложе�
но" заменить счетчик, которое в

письме Т.И. Михалевой звучит не�
сколько иначе: поменять счетчик ей
посоветовали "с угрозами".

Впрочем, теперь это уже неважно.
Никакие они не "звери", эти электри�
ки, а хорошо понимающие что к чему
люди. Помимо дотошного знания
пунктов заковыристых законов и пра�
вил дают себе труд вникнуть и в люд�
ские проблемы. Ведают о правилах и
об исключениях из них.

Вот последний абзац из офици�
ального письма (такое же было по�
слано и в Колпну): "Учитывая ваше
социальное и материальное положе�
ние, в порядке исключения Орлов�
ский филиал ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС"
обратился в ОАО "Орёлоблэнерго" с
просьбой произвести замену вашего
счетчика бесплатно, в порядке оказа�
ния благотворительной помощи". 

На всякий случай звоню Л.В. Пса�
реву — мало ли...

— Счетчик поставили, — сказал
Леонид Владимирович. — Да, бес�
платно.

Николай СОЛОПЕНКО.

ХОТЯ ПИСЬМО НЕ ОПУБЛИКОВАНО

ППППООООССССТТТТААААВВВВИИИИТТТТЬЬЬЬ    ССССЧЧЧЧЁЁЁЁТТТТЧЧЧЧИИИИКККК    ННННЕЕЕЕ     ННННААААППППААААССССТТТТЬЬЬЬ

Продовольственные товары подоро�
жали на 0,6%. Цены на репчатый лук уве�
личились на 23%, мед — на 19,2%, карто�
фель — на 14,3%, сахар�песок — на 8,9%.
Вместе с тем капуста подешевела на
22,1%, чеснок — на 15,1%, морковь — на
7,4%, разливное молоко — на 6,1%. 

На непродовольственные товары цены
возросли тоже на 0,6%.  При этом новые

легковые отечественные автомобили,
микроволновые печи подорожали на 4,5
— 5,5%, спички и будильники — на 3 —
3,3%.  А вот цены на свежесрезанные цве�
ты снизились на 5,8%.

Платные услуги подорожали на 1,3%.
Стоимость проезда в трамвае и трол�
лейбусе выросла в 1,5 раза, а в город�
ском муниципальном автобусе — в 1,3

раза. В  1,2 раза подорожали услуги
проводного вещания, аренда одноком�
натной квартиры у частных лиц — на
5,7%, проезд в поездах дальнего следо�
вания — на 5,5%.

С начала года на потребительском
рынке области цены (тарифы) на товары
и услуги повысились в среднем на 6% (за
соответствующий период 2005 г. — на
7,7%). На продовольственные товары они
увеличились на 7,4% (за январь — июль
2005 г. — на 7,9%), непродовольственные
товары — на 2,3% (2,9%), платные услуги
— на 9,4% (17,7%).

Соб. инф.

ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЕ ЦЕНЫ В ИЮЛЕ
В ЗЕРКАЛЕ СТАТИСТИКИ

По данным отдела статистики цен и финансов Орёлстата, в июле

т.г. цены (тарифы) на потребительском рынке области повысились

в среднем на 0,8%.

ПЕРЕЧЕНЬ РЕГИОНАЛЬНЫХ АВТОДОРОГ
В соответствии с постановлением Правительства РФ № 209

от 11.04.2006 г., в целях реализации полномочий областных ор�
ганов государственной власти и органов местного самоуправ�
ления в отношении автомобильных дорог коллегией админист�
рации области подписано постановление № 115 от 29.06.2006 г.
"О показателях для определения автомобильных дорог общего
пользования регионального значения". Указанным постанов�
лением утверждены показатели для определения автомобиль�
ных дорог общего пользования регионального значения, отно�
сящихся к собственности области.

Управлению строительства и ресурсоэнергосбережения со�
вместно с ОГУ "Орелгосзаказчик" поручено представить на ут�
верждение коллегии администрации области перечень авто�
мобильных дорог общего пользования регионального значе�
ния. 

ОБЕСПЕЧИТЬ ПРЕДПРИЯТИЯ РАБОЧИМИ
КАДРАМИ

Коллегией администрации области подписано постановле�
ние № 110 от 28.06.2006 г. "О формировании областного зака�
за на профессиональное обучение кадров рабочих, служащих и
специалистов среднего звена в учреждениях начального и
среднего профессионального образования в 2006 году". В по�
становлении, в частности, отмечается, что учреждениями на�
чального и среднего профессионального образования прове�
дена определенная работа по профориентации молодежи. В
результате этой работы контрольные цифры приема в 2005 го�
ду выполнены: в учреждениях начального профессионального
образования — на 105,6 процента (план — 3762 человека, при�
нято — 3975 человек), в учреждениях среднего профессио�
нального образования — на 102,2 процента (план — 1217 чело�
век, принято — 1244 человека). Выпущено из учреждений на�
чального профессионального образования 4170 квалифициро�
ванных рабочих, что составило 117,5 процента. Подготовлено
2863 специалиста со средним профессиональным образова�
нием, в том числе 1312 за счет средств областного бюджета. 

В целях обеспечения предприятий и организаций области
рабочими кадрами и специалистами среднего звена указан�
ным постановлением утверждены контрольные цифры приема
и выпуска в учреждениях начального и среднего профессио�
нального образования на 2006 год. Управлению общего и про�
фессионального образования, управлению здравоохранения,
управлению культуры и искусств поручено разместить заказ на
подготовку квалифицированных кадров в учреждениях началь�
ного и среднего профессионального образования, обеспечить
их подготовку в соответствии с требованиями государственных
образовательных стандартов. 

Пресс�служба губернатора области.

ОФИЦИАЛЬНО

ХХХХЛЛЛЛЕЕЕЕББББАААА    ««««РРРРЕЕЕЕЧЧЧЧИИИИЦЦЦЦЫЫЫЫ»»»»


